

Acta de la reunión CODEP, 4 de Abril de 2025

Miembros presentes:

Claustro de estudiantes: Rocío Marquez, Rocío Juarez, Eliana Burgart, Natalia Rodeiro

Claustro de graduados: Marianela Groppa, Sergio González, Natalia Tonti, Milagro Urricariet

Claustro de profesores: Sergio Dasso, María Paula Llano, Maria Laura Bettolli

Gestión: María Gassmann, Paola Salio, Mauro Covi

Invitados: Rocio Cano, Victoria Varni

Ausentes: Melina Martinez, Moira Doyle

1. Informe Dirección

Solicitud de declaración de interés

Las presidenta y vicepresidenta del CONGREGMET XV solicitan la declaración de interés del DCAO para este congreso. El lema del mismo es "Sistemas de alerta para la reducción de impactos socioambientales: fortalecimiento, integración y desafíos", con el objetivo de remarcar la importancia del fortalecimiento de los sistemas de alerta en diferentes escalas espacio temporales, y su integración en el proceso de toma de decisiones a nivel nacional y regional. El congreso se realizará entre los días 30 de septiembre y 3 de octubre de 2025 en la ciudad de La Plata de la provincia de Buenos Aires. **Se aprueba.**

Fotocopias color

El departamento aprobará una cuota cuatrimestral de fotocopias a color para los exámenes parciales para cada estudiante, válida para todas sus materias. Las fotocopias se deberán realizar en La Copia (PB del Pabellón II). Este gasto será cubierto con los fondos del presupuesto otorgado por la FCEN al DCAO. **Desde la dirección se enviará un instructivo explicando el procedimiento para los docentes.**

Red DCAO (0+Inf)

Se ha completado el traspaso de toda la red del DCAO en el 0+Infinito a una red propia, fuera de la de cortesía en la que se encontraba desde la mudanza al edificio.

Compras aprobadas

Se está ejecutando la compra del pizarrón autorizado para la cartelera durante la gestión anterior.

Semanas

La dirección convoca a los claustros a participar de la **Semana de las Ciencias de la Tierra**, que se realizará del 27 al 29 de mayo de 2025. La propuesta de nuevos talleres y charlas debe estar declarada antes del 18 de abril de 2025. Enviar propuestas al email extension@at.fcen.uba.ar antes del **11 de Abril de 2025**.

Pedidos

1. Dr. Martín Saraceno: Ha solicitado la disponibilidad de equipamiento multimedia para las salas de reuniones del DCAO. Existe un micrófono ambiental Jabra que está disponible en secretaría - se analizará el múltiple uso por varios en simultáneo y en caso que sea necesario se comprará un micrófono y una cámara.
2. Dr. Moreira: solicita donar un compresor de aire del DCAO a la FCEN ya que no se utiliza para los experimentos de olas que se realizan en el laboratorio de docencia. Se dona.

SEQUIGEN

Se recuerda a los docentes la existencia del programa ASE (Abordajes Socioeducativos) de la Secretaría de Equidad y Género de la FCEN que brinda asesoramiento y acompañamiento ante situaciones de violencias, conflictos y/o problemáticas vinculadas con la salud mental, que afectan a estudiantes, docentes y nodocentes en el ámbito educativo, laboral y en las experiencias sociales y cotidianas dentro de la Institución. Buscar los representantes del DCAO en cada uno de los programas, preparar la información para que esté disponible para docentes, nodocentes y estudiantes.

SIU-Guaraní

Se informa a la comunidad que se han implementado nuevas funcionalidades en el módulo de consulta del sistema de gestión académica SIU-Guaraní. Estas mejoras facilitan el control de requisitos (correlatividades) tanto para cursar materias como para la inscripción a finales (con inscripción previa). Además, se ha incorporado información en las tablas de resultados sobre los estudiantes que no han completado la encuesta obligatoria para materias de grado. Recordamos el link del módulo de consulta: <https://consultas-guarani.exactas.uba.ar>

Campus Exactas

Se **restringirá el espacio disponible** para cada materia en el nuevo Campus Exactas. Por lo tanto, se solicita utilizar enlaces a archivos almacenados en Drive o YouTube para compartir documentos, visualizaciones, entre otros, en lugar de subirlos directamente al Campus.

Aulas Zoom

Se informa que en 2026 la FCEN dejará de pagar licencias de aulas virtuales Zoom. El sistema que se utilizará será el de Google Meet.

Inscripción Actividades de extensión

Como fue comunicado en las reuniones de graduados y profesores con la gestión. Se solicita la participación de **todo el plantel docente de forma obligatoria** en al menos una actividad de extensión a lo largo del año. Esto implica colaborar una mañana o una tarde en las muestras o talleres que se organizan. Link a la tabla para inscribirse:

<https://docs.google.com/spreadsheets/d/1jCRiPNMRATy6s78KqoScYBiQXDy491-im5DcTjSm2nA/edit?usp=sharing>

2. Informe Académica

Licencias

Melina Martinez: solicita licencia con goce de haberes menor a un mes para asistir a una visita al Centro de Predicción Meteorológica y Estudios Climáticos (CPTEC) del Instituto Nacional de Investigaciones Espaciales (INPE) de Brasil, en Cachoeira Paulista, Brasil, del 4 al 30 de abril de 2025. La visita se enmarca en la colaboración entre el INPE y la Universidad de Buenos Aires (UBA), en el proyecto C3OS (Calor, Conexiones y Clima en el Océano Austral - CNPq 440879/2023-0). Será reemplazada por Daniela Risaro y Diego Moreira. Aprobada..

Marisol Osman: solicita licencia con goce de haberes menor a un mes para asistir a la Reunión del grupo de trabajo del proyecto Sub-seasonal to seasonal Applications for Agriculture and Environment (SAGE) de WWRP- WMO a realizarse del 23 al 31 de mayo de 2025 en Qingdao, China. Será reemplazada por Laura Ruiz Etcheverry. Aprobada

Leandro Diaz: solicita Licencia con goce de haberes menor a un mes para asistir a la r ICSHMO 2025 - Cape Town - Sudáfrica del 27 de Marzo al 7 de Abril de 2025. Este pedido fue realizado con un tiempo menor a un mes dado que se le avisó hace pocos días su financiación al viaje. **Aprobada ad-referendum a raiz del viaje previo a la presente reunión.**

Se discutió y aprobó prorrogar las licencias por motivos académicos por error no incluidas en actas CODEP previas:

Ramiro Saurral - PAD DP SC 10 - D. 01/03/25 H. 31/12/25. Prorroga de la licencia sin goce de haberes por motivos académicos para seguir desarrollando actividades en el marco de una pasantía postdoctoral (Marie Curie fellowship) en el Barcelona Supercomputing Center (Barcelona, España).

Soledad Collazo - JTP DE SC 156 - D. 01/01/25 H. 31/12/25. Prórroga de su licencia sin goce de haberes por motivos académicos en su cargo de JTP DE para continuar con su estadía post-doctoral en la Universidad Complutense de Madrid.

Inés Leyba - JTP DE SC 145 - D. 14/11/24 H. 15/11/25. Prorroga de la licencia sin goce de haberes por motivos académicos en su cargo de JTP DE para realizar una estadía post-doctoral en la Oregon State University, de la ciudad de Corvallis, Oregon, Estados Unidos.

Melani Meis - JTP DE SC 93 D. 1/3/23 H. 28/02/26. Prorroga excepcional sin goce de haberes por motivos académicos en su cargo de JTP DE dado que le fue otorgado un cargo CIC convocatoria 2023 que no se ha efectivizado y en la actualidad dispone de una beca postdoctoral de CONICET incompatible con el cargo de DE.

Lucia Curto - JTP DE SC 187 D. 1/3/23 H. 28/02/26. Prorroga excepcional sin goce de haberes por motivos académicos en su cargo de JTP DE dado que le fue otorgado un cargo CIC convocatoria 2023 que no se ha efectivizado y en la actualidad dispone de una beca postdoctoral de CONICET incompatible con el cargo de DE.

Jurados propuestos concursos durante 2025. Corrección jurado propuesto en marzo 2025. Correcciones en los jurados propuestos en el acta de marzo 2025

Concurso OCEANO AY1 DS - DE

Titular: Matias Dinapoli - Diego Moreira - Paola Davila

Suplente: Gabriel Danieli - Carolina Kahl - Giuliana Berden

Se aprueba el jurado propuesto.

Visitas

Las materias Sensoramiento del Sistema Terrestre 1 y 2 solicitan cubrir el costo de un micro y seguros para los estudiantes para realizar una visita al Radar Meteorológico Argentino 2 a realizarse el 24 de abril de 2025 (dependiendo de las condiciones meteorológicas) al Instituto Nacional del Agua en Ezeiza, también se visitarán las facilidades disponibles en el INA. El costo del traslado al INA es del orden de \$350.000 para 23 pasajeros. Este valor puede ajustarse en caso que sean una mayor cantidad de estudiantes. Hasta el momento tenemos inscriptos 15 estudiantes mas 3 docentes, 18 pasajeros. Se aprueba.

Pedido de Equiparados docentes y Profesores Invitados

La **Dra. Paola Salio** solicita contratar al **Dr. Luciano Vidal** como Profesor Invitado en la categoría de Profesor Adjunto DS para colaborar en el diseño, preparación de material didáctico y dictado de una nueva materia de grado y posgrado sobre Pronóstico Inmediato a dictarse en el curso de invierno 2025. El Dr. Vidal, investigador del Servicio Meteorológico Nacional, cuenta con sólidos antecedentes en la temática. Se propone el nombramiento desde el 1-5-2025 hasta el 1-8-2025. Se disponen de fondos correspondientes al 25% del cargo de la AD-HOC 2023 en Clima - Aplicada. Se aprueba.

El Dr. **Juan Ruiz** solicita contratar a la **Dra. Maria Eugenia Dillon** como Profesora Invitada en la categoría de Profesora Adjunta DS para colaborar en el diseño, preparación de material didáctico y dictado de una materia de grado y posgrado sobre Asimilación de Datos a dictarse en el curso de invierno 2025. La Dra. Dillon, investigadora del CONICET con lugar de trabajo en el Servicio Meteorológico Nacional, cuenta con sólidos antecedentes en la temática. Se propone el nombramiento desde el 1-5-2025 hasta el 1-8-2025. Se disponen de fondos correspondientes al 25% del cargo de la AD-HOC 2023 en Clima - Aplicada. Se aprueba.

Existe disponible en el segundo cuatrimestre el cargo de AD-HOC 2024 para profesor Invitado un cargo PAD y el 50% de un PAD del AD-HOC 2023 para nombrar a profesores de diversos cursos.

Se solicita el nombramiento de las estudiantes **Rocio Juarez, Rocio Cano y Rocio Marquez** con cargos **de equiparado docente JTP - DS** desde el 1-5-2025 hasta el 28-2-2026 para realizar tareas de extensión, actualización de los stands y material, participación en las numerosas actividades de extensión que se realizan en el DCAO durante el 2025 los cargos serán financiados 2 cargos con el 25% cada uno del JTP DE SC 145 de Leyba y el 25% del JTP DE SC 251 de Tonti. **Se aprueba.** Posteriormente considerar un concurso abierto de estudiantes para ocupar estos cargos en el 2026, para el nuevo CODEP de mayo, pensar un mecanismo de selección sujeto a la disponibilidad de fondos.

Distribución Docente 2C 2025

Se adjunta borrador para evaluación. La misma puede sufrir modificaciones en horarios y materias.

https://docs.google.com/document/d/1y_VYt1JkKIN7ahw5PSfhX9vksjUCZJXX/edit?usp=sharing&oid=104068331068970903616&rtpof=true&sd=true

Estamos teniendo problemas para que los JTP tomen diversas materias de DCAO. Muchos docentes contestan ante el requerimiento:

- no es mi area de investigación.
- si bien curse la materia, fue hace mucho tiempo.
- mi preparación no es la adecuada para esa materia.
- entre otras respuestas.

Actualmente nuestros cargos de JTP son abiertos en **todas las materias** si bien se contempla estas situaciones es necesario completar la grilla de las materias y adquirir experiencia en las diversas materias para mejorar su dictado en el futuro. Si persiste este tipo de respuestas se deberán empezar a realizar concursos por temáticas.

Proxima Reunión: Viernes 9 de Mayo de 11 a 14hs.